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ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 4 

ENGENHARIA QUÍMICA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO PAULO - 09/08/2023 5 

No dia catorze de setembro de dois mil e vinte e três, utilizando ferramenta virtual Google 6 

Meet, reuniram-se os membros da Comissão de Ensino e os professores do Programa de 7 

Pós-Graduação em Engenharia Química (PPG-EQ) da Universidade Federal de São Paulo, 8 

às 14:00, tendo a Coordenadora do PPGEQ, Profa. Dra. Milene Costa Codolo, presidido a 9 

reunião. Estiveram presentes os docentes Fabiana Perrechil Bonsanto, Mariana Agostini de 10 

Moraes, Classius Ferreira da Silva, Cristiana Maria Pedroso Yoshida, Katia Ribeiro, Igor Tadeu 11 

Lazzarotto Bresolin, Laura Plazas Tovar, Matheus Boeira Braga, Rafael Mauricio Matricarde 12 

Falleiro e Viktor Oswaldo Cárdenas Concha, assim como a representante discente Marilia 13 

Gabriela Pereira. A Profa. Milene iniciou a reunião dando boas-vindas aos docentes Matheus 14 

Boeira Braga e Tiago Dias Martins, recentemente credenciados ao programa. 1) ORDEM DO 15 

DIA: 1.1) Proposta de créditos complementares. Proposta elaborada pelo GT de créditos 16 

complementares - Prof. Eliezer e Prof. Igor.  17 

 18 
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 20 

 21 



Deliberação: Proposta aprovada por unanimidade, com inserção de Representação discente 22 

em Grupos de Trabalho no Quadro 4. 1.2) Aprovação da ata da 6a reunião ordinária do 23 

PPG-EQ: 09 de agosto de 2023. Deliberação: ata aprovado com 1 abstenção e votos 24 

favoráveis dos demais. 1.3) Aprovação pedido de defesa. Aluna Andressa Ferreira do 25 

Reis - Profa. Cristiana Yoshida. Deliberação: Banca aprovada como sugerida por 26 

unanimidade. 1.4) Aprovação de troca de Orientador do aluno Antonio Francisco da Silva 27 

Junior. Encaminhamento: Retirado da pauta para melhor avaliação do tipo de pedido a ser 28 

realizado. 1.5) Pedido de prorrogação do aluno Antonio Francisco da Silva Junior. 29 

Deliberação: Aprovado, por unanimidade, a prorrogação do prazo para defesa em 3 meses. 30 

1.6) Aprovação relatório Autoavaliação. RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO DISCENTE - ANO 31 

2022. Deliberação: Relatório aprovado por unanimidade. 1.7) Aprovação Atualização do 32 

Formulário de pedido de defesa. Deliberação: Aprovada a atualização, como segue: 33 

Inclusão no formulário: Instituição dos titulares e suplentes que já participaram como membro 34 

em bancas de defesa da Unifesp. Inclusão no checklist: Folha de rosto e do Resumo do 35 

trabalho com o relatório de similaridade gerado pelo sistema TURNITIN. 1.8) Aprovação 36 

Proposta de novo Fluxo para Credenciamento de Docente Permanente (DP) e de Jovem 37 

Docente Permanente. Deliberação: Aprovada a seguinte proposta para Fluxo de 38 

Credenciamento de DP e JDP: Os docentes interessados enviarão documentação necessária 39 

de acordo com as normas vigentes; Credenciamento Mediante aprovação da CEPG, 40 

considerando perfil adequado às necessidades do PPG e número de docentes permanentes 41 

no programa; Sem divulgação de Edital. 1.9) Reformulação dos Grupos de Trabalho. 42 

Deliberação: Aprovada a Reformulação dos Grupos de Trabalho, como segue: Auto 43 

Avaliação: docentes Classius, Viktor e Cristiana. Créditos Complementares: docentes Igor 44 

e Eliezer. Eventos e Divulgação: docentes Priscilla, Tiago, Rafael e Rogério. Processo 45 

Seletivo: Docentes José Ermírio, Matheus e Laura. 1.10) Evento do PPG-EQ 2023: Fórum 46 

e Simpósio do PPG-EQ 2023. Aprovada, por unanimidade, a data e os períodos do Fórum e 47 

Simpósio, como segue: Mês de Novembro; Fórum Docente: participação somente para os 48 

docentes do PPG-EQ (após o seminário de meio termo); Apresentação do Programa; Mostra 49 

de trabalhos; Data: 22 de novembro; Fórum: período da tarde; Simpósio: período da noite. 50 

Após a discussão sobre os itens da pauta, as Profas. Milene e Fabiana passaram os seguintes 51 

INFORMES: 2) Informes do CPGPq: a) Pró-Reitor Prof. Dr. Fernando Atique; b) Pró-Reitora 52 

Adjunta Profa. Dra. Suzan Pantaroto de Vasconcellos; c) Editais Finep (deixar propostas 53 

prontas); d) Fapesp: não haverá mais desconto no ICMS; f) Procedimento para matrícula 54 

semestral; g) Programa de aceleração acadêmica: alunos da graduação de alto desempenho 55 

acadêmico podem cursar as disciplinas da Pós, não é possível estender a outros PPGs. PM 56 

proibiu outros PPGs; h) Portaria 3918-2023: tabela de conversão de notas; i) RTI Fapesp: 57 

reserva de 30% para reitoria para uso emergencial de infraestrutura; j) Aprovação 58 

credenciamentos Profs. Matheus Boeira Braga e Tiago Dias Martins. 2.2) Informes da 59 

CaPGPq: a) Nova Coordenação: Coordenador Prof. Dr. Alessandro Rodrigues e Vice 60 

coordenador Prof. Dr. Thiago Veiga; b) RTI Fapesp 2023 – Diadema foi o 2º campus com 61 

maior arrecadação (R$336.508,00) – Levantamento de demandas; c) Andamento da 62 

resolução pelas CEPGs da política linguística (proficiências para mestrado e doutorado) – tudo 63 

ok programas de Diadema; d) Tábua de correspondência entre conceitos alfabéticos e valores 64 

numéricos nos históricos escolares da pós-graduação; e) Portaria CAPES/acúmulo de bolsas 65 

– será discutido nas instâncias; f) Ingresso indígena na pós-graduação. 2.3) Informes do 66 

PPG-EQ: GoPG: a) Programa de Governança Colaborativa de Informações da Pós-67 

Graduação: Coleta informatizada de dados; Transformação Digital; Acordo de Cooperação 68 

Técnica; Preparar a integração; GoPG: acoplar o coleta para auto preencher ao Sucupira; 69 

Verificação de Padrões internacionais: para ver o que era adequado para o Brasil; Necessário 70 

verificar a coleta de dados (Produção); Início em 2024, mas o coleta não será ainda totalmente 71 



informatizado; b) Credenciamento Plataforma Sucupira 1º de setembro: Prof. Dr. Matheus 72 

Boeira Braga e Prof. Dr. Tiago Dias Martins; c) Uso RTI 2023 para uso em 2024: aprovado o 73 

recurso de 28 mil reais para adequação das capelas do 3º andar do Prédio de Vidro; d) EQ 74 

Integra: 03 e 04 de Outubro, a data foi confirmada no dia 06 de Setembro, o PPG poderá 75 

colaborar mas não fará parte a organização; e) Pós doutorado estratégico: 2a bolsa liberada, 76 

pode ser implementada até março de 2024; f) Participação do PPG-EQ Mesa redonda da 77 

SCCUD; g) Seminário de Meio Termo: 16 e 17 de outubro. Nada mais havendo a tratar e 78 

estando todos de acordo, a reunião foi encerrada pela professora Milene, que agradeceu a 79 

presença de todos. Eu, Eliane Domingos Martins, Secretária Executiva, redigi a presente ata, 80 

que foi revisada pelos presentes. 81 


